

• Premiers voeux pour le président Ourak, serein mais vigilant au chapitre autonomie

jeudi 27.01.2011, 05:22 - La Voix du Nord



Mohamed Ourak et une partie de son conseil. Prêts à jouer l'autonomie, mais le deal financier avec l'État doit être juste.

| UNIVERSITÉ |

Vraie entrée en matière pour le nouveau président de l'Université, Mohamed Ourak, qui a présenté ses voeux mardi.

Il y a présenté sa méthode de gouvernance, après avoir fait le tour d'horizon des gros dossiers avec la presse. Le point.

> **Autonomie** : l'autonomie des universités voulue par le gouvernement avait jeté celles-ci dans la rue. Pas à Valenciennes, qui avait pris de l'avance. Maintenant on y est. Depuis le 1er janvier 2010, des « compétences élargies » lui sont dévolues.

L'université gère maintenant un budget de... 100 millions d'euros. M. Ourak est serein, mais « vigilant ». L'autonomie a suscité des inquiétudes ici aussi : quid du personnel administratif ? De la charge de travail des enseignants ? Côté administratif, estime le président, des inquiétudes ont pu être dissipées. Le Mont-Houy a même transformé certains postes de CDD en CDI. Côté chercheurs, c'est maintenant l'université elle-même qui fixe le nombre d'heures de cours et les missions de chaque enseignant. La concertation avec ces derniers n'est pas bouclée, mais elle avance. Et le budget ? L'UVHC fait un peu la moue. Les universités à compétences élargies n'ont pas forcément vu suivre les moyens. Il y a bien eu prime, mais elle est provisoire. Les transferts de charge de l'État, eux, sont définitifs.

> **Le Mont-Houy, bon élève.** Des félicitations, ça vaut toujours mieux que des critiques. La première évaluation nationale de l'agence gouvernementale ad hoc a classé le Mont-Houy parmi les universités les plus performantes, côté licences en tout cas. Mohamed Ourak en prend acte. Les chiffres en attestent : 67 % des licences suivies localement sont classées AA+, le haut du panier. Sur la région, toutes universités confondues, la moyenne AA+ n'est que de 52 %. Pour son président, le Mont-Houy le doit au fait d'avoir été pionnier sur le fameux nouveau cycle LMD (licence master doctorat) soit le parcours d'études supérieure européenisé. Mais rien n'est jamais définitivement gagné. Il faut aussi attendre le même niveau, côté masters.

> **Le grand emprunt.** L'université a carburé pour bénéficier des investissements liés au grand emprunt gouvernemental. Quatre projets ont été déposés, dont le lab ex, laboratoire spécialisé dans la prise en compte des personnes à mobilité réduite dans les transports. Après, le grand emprunt, c'est comme la pêche. On y va, mais on ne sait pas si ça mord. Projets retenus ? Mohamed Ourak est optimiste. Les dossiers sont originaux et s'appuient sur la compétence-phare de Valenciennes, les transports.

> **Le technopôle.** C'est l'autre grande affaire du moment. Financé non par le grand emprunt, mais par le contrat de plan État-Région.

Là, c'est parti. Sur les 33 hectares que doit aménager l'agglo Valenciennes Métropole, les premiers bâtiments, dont un laboratoire transport, doivent être livrés en 2012 et 2013. Une résidence universitaire de 250 places est aussi prévue. Son budget n'est pas encore bouclé. Comme « le Crous a peu de moyens », on se dirigera peut-être vers un partenariat public-privé. Car de logements étudiants (servant aussi à l'accueil de chercheurs invités), on a grand besoin. •

T. T.